L'expérimentation des « classes engagées 77 »

Proposées en Seine-et-Marne depuis 2022, les « classes engagées 77 » sont un dispositif expérimental destiné à promouvoir l'engagement de la jeunesse et à faciliter des partenariats privilégiés autour d'une thématique centrale.



Une classe

Un groupe d'élèves au sein de l'établissement ou de l'école (volontaires, éco-délégués, CVC ou CVL) ou un groupe issu d'une ou plusieurs divisions (ex : 4° A, niveau CM2, etc.).

Une thématique

En lien avec l'intérêt public, l'altruisme, le vivre ensemble, la « classe engagée 77 » se construit autour d'une dynamique concrète d'engagement et d'une thématique centrale parmi les 10 domaines du Service national universel (SNU) et du Service civique afin de favoriser la suite du parcours d'engagement. Les thématiques peuvent s'associer (ex. Solidarités et Sport).



Un partenaire privilégié

Inscrite au projet d'école ou d'établissement (présentée au conseil d'école ou d'administration), la « classe engagée 77 » est liée par une convention triennale à un partenaire principal qui pourra accueillir la classe, intervenir dans l'école ou l'établissement, participer aux actions, rencontres et événements organisés. Ce peut être une collectivité territoriale, une association reconnue, une institution, etc.

Un projet pédagogique

Les équipes définissent le projet de la « classe engagée 77» en lien avec le partenaire principal et le projet d'école ou d'établissement. D'autres partenaires peuvent contribuer au projet.

Un esprit de cohésion

Une identité forte est forgée au sein de la classe et du réseau des « classes engagées 77 » à travers des signes d'appartenance (casquettes, t-shirt...) et des temps de cohésion.

L'engagement des jeunes est reconnu et valorisé au sein de l'établissement et du réseau.

CONTACTS

Franck Thénard-Duvivier, directeur académique adjoint // <u>ce.77iaa2@ac-creteil.fr</u> **Christophe Chappée**, chargé de mission Politiques interministérielles // pol-intermin77@ac-creteil.fr